

El ex conselleiro negó que acusara a Barreiro por represalia política

El funcionario que custodiaba los documentos del juego asegura que le mantuvieron secuestrado

COLPISA
LA CORUÑA

El que fue consejero de la Presidencia de Galicia con Alianza Popular, Manuel Ángel Villanueva Cendón, negó ayer ante el Tribunal Superior de Justicia gallego haber denunciado a José Luis Barreiro por represalia política y afirmó haberlo hecho para exonerarse de posibles responsabilidades, como sucesor en el cargo de presunto autor de irregularidades en la adjudicación de la concesión del juego.

El funcionario que hizo entrega del expediente que podía ser prueba de un delito de prevaricación supuestamente cometido por Barreiro, afirma haber sido secuestrado en dependencias de la Xunta mientras varios miembros del gobierno autónomo decidían poner en manos de la Justicia la citada documentación.

Villanueva Cendón negó, a preguntas del abogado defensor, que hubiera formulado la denuncia por represalia política, precisamente el día en que celebraba el debate de la moción de censura donde Barreiro dio su apoyo al nuevo gobierno

de coalición presidido por el socialista González Laxe.

Contradicciones

El abogado de la defensa insistió en poner en evidencia los informes suscritos por Villanueva Cendón certificando la legalidad del proceso de la concesión del juego y la decidida defensa que hizo de Barreiro ante el Parlamento. El letrado trató de demostrar que a pesar de que asegura que disponía de datos, rumores e informaciones previas sobre presuntos indicios de corrupción en el juego, Villanueva no presentó la denuncia hasta que Barreiro abandonó Alianza Popular y dio su voto a un gobierno socialista.

Con la declaración del director general de Justicia, Souto Bello, depositario del expediente de la primera y revocada concesión del juego, se completa la descripción de los hechos que se sucedieron el día en que se presentó la denuncia. Varios testigos, funcionarios y miembros del gobierno autónomo de aquellas fechas, incurrieron en contradicción sobre lo ocurrido.

La población reclusa femenina experimenta un fuerte aumento

En siete años casi se ha triplicado la cifra de mujeres presas

Las estadísticas sobre la delincuencia femenina señalan un incremento sostenido durante los últimos años dentro de la delincuencia tradicional. Así, en 1.988, la población reclusa femenina era de 1.920 mujeres mientras en 1.981 ascendía a 703. Estos datos concretan el crecimiento de la población reclusa femenina que, en el período de siete años, supuso en el cómputo global un aumento de 1.217 mujeres presas.

OTR/PRESS

MADRID

En la actualidad 1.076 están presas con carácter preventivo y 844 penadas. Según Antonio Beristain, catedrático de Derecho Penal de San Sebastián y recopilador del libro «Cárcel de mujeres», la competitividad social es una de las causas que pueden explicar este crecimiento.

En el citado libro, que ha sido editado por el Instituto Vasco de Criminología, se aborda el ayer y el hoy de la mujer delincuente y víctima, la vida en las cárceles, la relativa equiparación entre la criminalidad femenina y juvenil, la incidencia histórica del terror en las psicología de las mujeres encarceladas y la necesidad de aceptar en serio a la mujer y lo femenino en su igualdad y en su diferencia.

«La mujer sigue siendo aún un «segundo sexo», destinado al

papel doméstico, pasivo y sumiso, y cuando sale de él es para entrar en el mercado del trabajo, dedicada a desempeñar un papel diferente pero igualmente subordinado y auxiliar», afirma José Luis Aranguren en el prólogo del libro.

Aranguren afirma que «la sociedad sigue considerando a la mujer como cuasi menor, y pese a la tendencia a la igualdad jurídica entre varones y mujeres, la criminalidad femenina requiere tratamiento específico».

La situación reinante en la realidad de la mujer reclusa se ve agravada hoy «porque la ética vigente es la «ética de la competitividad» en la cual se da por supuesto que la mujer es inferior al hombre», señala el profesor Antonio Beristain, que añade que «la delincuencia es en sí misma una forma de competitividad, pero como ocurre con los puestos de trabajo, los varo-

nes cometan los delitos más graves y más numerosos y las mujeres delinquen como cómplices, especialmente en pequeños robos y hurtos».

Tasa inferior

Para Beristain, la delincuencia femenina a pesar de este crecimiento y de la aproximación de las formas de criminalidad, sigue siendo proporcionalmente muy inferior a la que le correspondería si se considera la presencia total de las mujeres en la sociedad global, lo que hace preguntarse al profesor «si no influirá la competitividad social impuesta a las mujeres para adquirir un estado de igualdad, la que produce inadaptaciones que favorecen el aumento de la criminalidad femenina».

Asimismo señala que puede hablarse en el sentido de que la delincuencia en la mujer tiene sus propias coordenadas y que, el progresivo acercamiento en los comportamientos entre el hombre y la mujer, no es factor decisivo a la hora de la delincuencia. «La cárcel como sistema constituye el mejor exponente del fracaso del sistema educativo y de la sociedad general», dice el profesor Beristain.

PREGUNTANDO

Cuál de los 17 modelos 386 ha sido nombrado «Super Micro» este año?

¿Cómo han conseguido que el 386 de 33 MHz sea más rápido que ningún otro 386?

¿Son 24 MB la máxima capacidad de RAM en placa principal en algunos de los 386 de Tandon?

¿Cuál es el mejor P.V.P. asignado por Tandon a un 386 con un disco de 40 MB?

Usted se hará muchas preguntas antes de decidirse por la compra de un ordenador. Tandon posee en su gama desde el más pequeño y fácil de manejar, hasta el equipo más completo del mercado, disponible a través de los distribuidores profesionales en toda España. Informese. La alta tecnología de Tandon y la relación calidad-precio de sus equipos será la respuesta. Consulte a los distribuidores.

PREGUNTE POR TANDON
A LOS QUE MAS SABEN

Tandon 386. Desde 559.000 Ptas.

Podrían enviarme más información sobre las características y prestaciones de los ordenadores Tandon?

Nombre _____

Compañía/Dirección _____

C.P. _____

Tel. _____

Largo que desempeña _____

Tandon Computer España, c/ Nuria, 59. Teléfono 735 00 12. 28034 Madrid

Tandon
Tecnología Americana